

MARTHA BÁRCENA

# Dañada la relación con EU por las capturas de *El Mayo* y Cienfuegos

La designación de García Harfuch podría ser buena señal: ex embajador

**EMIR OLIVARES ALONSO**

Ex embajadores de México y Estados Unidos coincidieron en que la llegada de Claudia Sheinbaum Pardo a la Presidencia y el resultado de la elección estadounidense del 5 de noviembre establecerán una nueva línea en las relaciones bilaterales.

En el foro "Claudia Sheinbaum: ¿qué sigue para las relaciones entre Estados Unidos y México?", organizado por el Instituto México del Wilson Center, la embajadora eminente Martha Bárcena, quien fue representante de México en Washington en el pasado sexenio, destacó que en los temas de migración, seguridad y comercio la confianza mutua es clave para la relación a futuro.

Sin embargo, ésta "se ha ido erosionando", sobre todo en seguridad, y se vio muy dañada con la detención de Salvador Cienfuegos, ex titular de la Secretaría de la Defensa Nacional, en octubre de 2020, y la reciente captura (se afirma que resultado de un secuestro) del fundador del cártel de Sinaloa, Ismael *El Mayo* Zambada.

En ambos casos Washington no informó al gobierno del ex presidente Andrés Manuel López Obrador, lo que generó diferencias entre las dos administraciones.

La embajadora mexicana recor-

dó que el resultado electoral en Estados Unidos repercutirá no sólo en le presidencia, sino también en el Congreso, y que en 2025 el Legislativo de ese país empezará la revisión del Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), el cual será revisado un año después por los tres socios.

Roberta Jacobson, ex embajadora de Estados Unidos en México, planteó que diversas voces sostienen que México no debería verse obligado a elegir entre Estados Unidos o China en el ámbito comercial, "sino utilizar una especie de estrategia de triangulación para tener influencia sobre cualquiera de los dos y obtener mejores resultados".

Destacó que en los primeros días de su gobierno la presidenta Claudia Sheinbaum ha dado prioridad a la situación de los migrantes mexicanos en Estados Unidos.

El ex embajador Anthony Wayne comentó a su vez que los republicanos podrían estar ideando métodos "para crear más presión sobre el actual gobierno mexicano a fin de que actúe contra de los cárteles".

Mientras, el ex embajador Arturo Sarukhán resaltó que el hecho de que Omar García Harfuch esté a cargo de la seguridad en México puede verse como una señal de que el gobierno mexicano está dispuesto a enfrentar a los cárteles más violentos del país.

